

大学病院の訪問看護は脅威ではなく質の高い地域医療を支える存在

藤田医科大学の試みは新し、地域医療のモデルケースになると期待している

伊藤 大学が地域医療の何たるかを知るのは、とても重要ですね。それに大学病院の意識改革……。例えば「急性期病院に入院を必要としている患者さんは、自宅に帰せない」という思い込みから「脱却も困難なんじゃないかと思います。

小島 まさにその通りです。看護主任が訪問看護を学んでるのは、そのためでもあります。当院では退院調整を行っているスタッフの中心が看護主任なので、地城の実情を知ることで、より患者さん視点に立った退院支援ができるようになります。

伊藤 始めて4年ほど経ちますが、感触はいかがですか?

小島 病院に戻ってきた看護師は訪問看護の経験を得た視点を今の業務に役立てています。例えば、ERに戻った看護師は、入院時から患者さんだけでなく家族のことまであるようになつたと聞いています。

伊藤 訪問看護を経験して見えたもの

伊藤 大上さんは3回目に出向されたんです。病棟看護師からいきなり訪問看護として地城医療に携わるこ

となり、どうでしたか?

大上 ひとつで

ウエー感が満載でした。どれだけ私たちは看護師や病院に守っていたのが、思い知りましたね。逆にいえば、患者さんにとって病院はアウェーであり、自宅がホーム。今まででは患者さんに帰る場所があるということが見えていませんでしたが、それが見えるようになった。そこが訪問看護を経験する前と後の大きな違いだと思います。

伊藤 患者さんの雰囲気も、病院とい

うのは勤務形態です。例えば、訪問看護ステーションは夜勤がないけれど、オ

ンコール24時間体制です。

伊藤 病棟と訪問看護ステーションで違うのは勤務形態です。例えば、訪問看

護ステーションは夜勤がないけれど、オ

ンコール24時間体制です。

伊藤 患者さんとお話ししながら

うのは勤務形態です。例えば、訪問看

護ステーションは夜勤がないけれど、オ

ンコール24時間体制です。

伊藤 ほんと知識がありませんでした

大上 ほんと知識がありませんでした

伊藤 ほんと知識がありませんでした

伊藤 地域医療のレベルアップに貢献

伊藤 最初でも話したように、大学病

院が地域に出向くという発想は斬新で

伊藤 最初は「藤田が今度は何をする

んだ」という空気がありました。大学病

院が訪問看護ステーションを作つたら、

伊藤 そこで「藤田が今度は何をする

んだ」という空気がありました。大学病

院が訪問看護ステーションを作つたら、

伊藤 その思いは通しましたか?

伊藤 その思いは通しましたか?

伊藤 その思いは通しましたか?

から検索できる看護って面白いと思うよ

うになりました。

伊藤 病棟と訪問看護ステーションで違

うのは勤務形態です。例えば、訪問看

護ステーションは夜勤がないけれど、オ

ンコール24時間体制です。

伊藤 特に医師は患者を専門化して

なかなか家に戻すという発想に行き着

かないで。ただ、今回初めて強心薬の

ドブタミンが必要な心不全の患者さんを

扱うことになりました。本人が家に帰

りたいという希望が強く、担当医も診て

くれる先があれば帰せると話していたの

で、何とか在宅医を見つけました。今度

スを経験するようになつた。病院の死と

足取り教わりながら、亡くなつた方の処

置をさせていたきました。これは病院

の訪問看護の特徴でもあります。ターミナ

ルの患者さんをたくさん受け持つている

ので、看取りに因るケイズは多いです。

伊藤 病院での看取りしか立ち

ていたんです。でも、いざ退院して在宅

で診ることになり、お宅を訪問したら

笑顔で迎えてくださいました。家に戻ると

しつかりされるんです。

伊藤 訪問看護自体については、ハード

ルは高くありませんでしたか?

伊藤 訪問看護を経験して見えたもの

場面で活かされているのでしょうか。

大上 退院支援って実は流行っていて、

医師は治すことが使命なので、

ドブタミンが必要なスタッフでは、考え方に関

度差があるのを感じます。

伊藤 特に医師は患者を専門化して

なかなか家に戻すという発想に行き着

かないで。ただ、今回初めて強心薬の

ドブタミンが必要な心不全の患者さんを

扱うことになりました。本人が家に帰

りたいという希望が強く、担当医も診て

くれる先があれば帰せると話していたの

で、何とか在宅医を見つけました。今度

スを経験するようになつた。病院の死と

足取り教わりながら、亡くなつた方の処

置をさせていたきました。これは病院

の訪問看護の特徴でもあります。ターミナ

ルの患者さんをたくさん受け持つている

ので、看取りに因るケイズは多いです。

伊藤 病院での看取りしか立ち

ていたんです。でも、いざ退院して在宅

で診ることになり、お宅を訪問したら

笑顔で迎えてくださいました。家に戻ると

しつかりされるんです。

伊藤 訪問看護を経験して見えたもの

伊藤 その思いは通しましたか?

伊藤 その思いは通しましたか?

伊藤 その思いは通しましたか?

伊藤隼也
(いとうしゅんや)
医療ジャーナリスト、
写真家
医療情報研究所代表
患者中心の医療を実現するため医療ジャーナリストとしてテレビや雑誌などのメディア活動中
ホームページ: shunya-ito.tlv



藤田医科大学の看護部と伊藤